Drucksache: 0064/2004/IV Heidelberg, den 23.06.2004

Stadt Heidelberg Dezernat IV, Landschaftsamt

> Naturathlon; Beteiligung der Stadt Heidelberg; Etappenziel am 20.09.2004

Informationsvorlage

Beratungsfolge	Sitzungster- min	Behandlung	Kenntnis genommen	Handzei- chen
Umweltausschuss	07.07.2004	Ö	O ja O nein	

Drucksache: 0064/2004/IV 00158521.doc

Inhalt der Information:

Der Umweltausschuss nimmt die Information zur Beteiligung Heidelbergs als Etappenziel des Naturathlon zur Kenntnis.

Drucksache: 0064/2004/IV

Begründung:

Am Montag, den 20.09.04 wird Heidelberg Veranstaltungsort für eine Etappe des Naturathlon 2004 sein

Der Naturathlon ist ein Bundesprojekt für den Naturschutz in Deutschland. Er soll die Verträglichkeit von Sport und Naturschutz demonstrieren und auf die Schönheit der Natur und der Landschaft in Deutschland aufmerksam machen.

Fünf Sportteams radeln, laufen, rudern, skaten in der Zeit vom 16. September bis zum 3. Oktober eine Strecke von insgesamt mehr als 2.700 km zwischen Berchtesgaden und Kap Arkona, und zeigen dabei, dass eine Ausübung der verschiedenen Freizeitsportarten naturverträglich gestaltet werden kann. Ein Fernsehteam wird die Sportler täglich begleiten. Es wird eine tägliche Berichterstattung über den Naturathlon und die Themen Natur und Landschaft in Deutschland, Naturparke, naturverträgliche Sportarten etc. in den überregionalen und lokalen Medien erfolgen. Auf öffentlichen Etappen können sich auf den letzen Kilometern der Tagesetappen alle Naturbegeisterte und Freizeitsportlerinnen und Freizeitsportler am Naturathlon beteiligen. An einzelnen Stationen werden die Teilnehmerinnen und Teilnehmer auf die Naturschönheiten und auf Schützenswertes aufmerksam gemacht. Außerdem haben die Sportlerinnen und Sportler vor Ort naturrelevante Aufgaben zu lösen.

In Heidelberg wird der Heidelberger Bereich des Steinbruchs Leimen Startpunkt für die öffentliche Etappe und gleichzeitig Aktionspunkt für umweltrelevante Aufgaben sein (verantwortlicher Koordinator: Amt für Umweltschutz, Energie und Gesundheitsförderung). Von dort geht es für alle sportlich Interessierten zu Fuß oder per Fahrrad weiter zu den Arboreten II (Speyrerhofpark) und I (Sprunghöhe). Dort wird den Sportlerinnen und Sportlern sowie der breiten Öffentlichkeit ein attraktives und abwechslungsreiches Programm rund um das Thema Wald geboten (verantwortlicher Koordinator: Forstamt mit Unterstützung des Naturparks Neckartal-Odenwald).

Die Naturathlonteams werden in diesem Bereich verschiedene Aufgaben zu lösen haben.

Die Heidelberger Naturschutz- und Sportverbände beteiligen sich ebenfalls aktiv am Programm sowohl beim Steinbruch Leimen als auch an den Arboreten. Die Koordination erfolgt über das Staatliche Forstamt und das Landschaftsamt der Stadt Heidelberg.

Vom Arboretum II führt der Weg direkt zur Halle 02 auf dem Güterbahnhofsgelände, wo die Tagesetappe mit einer Etappenparty und einem Markt der Möglichkeiten für Naturbegeisterte endet.

Das Veranstaltungsprogramm der Etappenparty (Koordinator: Landschaftsamt), das gegen 17.00 Uhr bei der Halle 02 beginnt, bietet den teilnehmenden Umwelt- und Sportverbänden die Möglichkeit, sich in den Medien zu präsentieren und stellt ein wichtiges Element der Öffentlichkeitsarbeit für den Naturathlon dar. Das Abendprogramm, das in Teilen auch überregional bzw. lokal übertragen werden soll, wird unterstützt durch den Auftritt einer Live-Band.

In der lokalen Presse wird auf die Veranstaltung noch ausführlich hingewiesen werden. Über Internet besteht unter www.naturathlon.de und www.heidelberg.de die Möglichkeit, sich über den Naturathlon zu informieren, u.a. können zu jeder Etappe Informationen abgerufen werden.

gez.

Dr. Würzner

Anlage zur Drucksache:		
Lfd. Nr.	Bezeichnung	
A 1	Plan Streckenführung Naturathlon	

Drucksache: 0064/2004/IV

Drucksache: 0064/2004/IV